

99 bis Avenue du Général Leclerc – 75014 PARIS

**Site: www.sitecommunistes.org** 

Hebdo: Communistes.hebdo@wanadoo.fr

E'mail: communistes2@wanadoo.fr

14-11-2017

## Moyen-Orient : Un affrontement pour le repartage impérialiste de la Région

Les actions de Ryad et de Washington risquent de provoquer une guerre généralisée au Moyen-Orient. Il suffirait d'un rien pour que la région s'embrase», écrit Le Monde.

L'affrontement se durcit entre l'Arabie Saoudite et l'Iran. Le régime saoudien a attribué à l'Iran un tir de missile sur Ryad par les rebelles houthistes au Yémen et a déclaré qu'il est « en état de guerre » au Liban!

La monarchie saoudienne est encouragée par le soutien appuyé des Etats-Unis, en particulier depuis le voyage de Donald Trump au Moyen-Orient en mai dernier avec des accords d'une valeur de plus de 380 milliards de dollars dont des ventes d'armements d'une valeur de 110 milliards de dollars.

La formation d'un nouvel axe avec les Etats-Unis et Israël est mis sur pied dans le but de contrer l'alliance qui a pris forme dans le contexte de la guerre syrienne entre la Russie, l'Iran, la Turquie, soutenue par la Chine...

Macron, en voyage officiel à Abou Dhabi (Emirats Arabes Unis), a fait un détour non prévu pour se rendre en Arabie Saoudite. Il tente par là de replacer les intérêts de l'impérialisme français et européen.

Ce conflit de plus en plus dangereux est le résultat désastreux de la politique de guerres impérialistes agressives, en alliance avec les EtatsUnis, menées par Sarkozy puis Hollande et aujourd'hui Macron. Hollande et l'Arabie Saoudite ont armé, Dae'ch et les forces islamistes anti-Assad en Syrie. Cette intervention s'est soldée par la destruction de la Syrie et par la transformation de millions de syriens en réfugiés démunis de tout, par des attentats de Dae'ch sur le territoire français entre autres.

La France vend énormément d'armes à l'Arabie Saoudite, devenue son premier client: 12 milliards de contrats. Vendre à une dictature, en guerre au Yemen, qui finance des groupes terroristes, un Jean-Yves le Drian qui continue de déployer des efforts pour vendre des rafales aux Saoudiens, remettre la légion d'honneur au Prince héritier saoudien Mohamed Bin Nayef, Hollande puis Macron préfèrent fermer les yeux et ouvrir leurs bras au criminel de guerre : priorité aux profits.

Macron, porte parole du capitalisme français et en particulier de l'industrie d'armement, veut placer les entreprises françaises dans le plan de reconstruction de la Syrie, dont elles sont exclues.

Le capitalisme européen est fortement opposé à la tentative d'annulation par Trump de l'accord de 2015 sur le nucléaire iranien qui signifierait la remise en place des sanctions menaçant directement leurs investissements, leurs sites de production, les exportations et les profits juteux qu'ils font en Iran.

Le contexte stratégique est aussi dominé par la reprise en main de la presque totalité du territoire syrien par l'armée gouvernementale et ses alliés russes, iraniens et du Hezbollah libanais.

Dae'ch, parrainé par l'Arabie saoudite, va être anéanti, cela ne signifie pas sa fin. L'armée syrienne et ses alliés, libèrent des zones pétrolières qui seront essentielles pour la reconstruction du pays et opèrent leur jonction avec les forces de Bagdad sur la frontière avec l'Irak. C'est l'échec de la politique des Etats-Unis qui misait sur une « partition » de la Syrie et l'instauration d'un « fédéralisme » et la main mise sur le pays.

La reprise des négociations internationales sur la Syrie à Genève, avec le gouvernement syrien est prévue le 28 novembre prochain.

Les États du Golfe, Israël et les États-Unis ne veulent pas que l'Iran « profite d'une victoire Syrienne ».

L'Arabie Saoudite a l'impérieux désir de renverser la donne régionale et cherche un autre théâtre d'où elle pourrait défier et fragiliser l'Iran. C'est dans ce contexte que le Premier ministre libanais, dont le passeport est saoudien, a "démissionné" sur ordre de l'Arabie Saoudite, en Arabie Saoudite, à la télévision saoudienne, dans une lettre de démission écrite par les Saoudiens.

Cette démission de Hariri a pour but de provoquer une crise constitutionnelle au Liban.

Les propos de Benjamin Netanyahou, le 5 novembre à la BBC, le confirment « Le Moyen-Orient vit une période extrêmement dangereuse où l'Iran mène une tentative pour dominer et contrôler toute la région... Nous devons stopper cette prise de contrôle iranienne ». Israël va poursuive ses harcèlements et provocations à l'encontre du Hezbollah le long de la frontière sud du Liban, de même que ses violations quotidiennes de l'espace aérien et des eaux territoriales du Liban. C'est aussi ce que cherche le nouveau pouvoir installé à Riyad, Mohamad Ben Salman veut un rapprochement avec Israël et un durcissement de la confrontation avec l'Iran et le Qatar.

Un affrontement inter impérialiste de grande ampleur se joue au Moyen-Orient. Les puissances impérialistes se livrent à un combat pour la domination, pour l'hégémonie économique et politique du Monde.

C'est un danger évident pour la paix mondiale. L'urgence est donc bien la lutte pour empêcher une telle perspective. La lutte pour l'arrêt des interventions étrangères, le libre choix des peuples de décider de leurs avenirs sans ingérences extérieures est capitale.

La lutte pour faire cesser cette montée des affrontements impérialistes est indissociable de la lutte contre le système capitalisme qui génère ces conflits.